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12 февраля 2010 

Дмитрий Хворостовский: «Я люблю выступать в Новосибирске». 

 

На днях в Новосибирск приехал один из лучших мужских баритонов мира – Дмитрий 
Хворостовский. Он вместе с хорошим другом – дирижером Константином Орбеляном 
около трех дней репетировали совместное выступление с Оркестром филармонии. 

- Я люблю выступать в Новосибирске, - сказал Хворостовский.- Этот город с благодарной и 
понимающей публикой, к тому же у вас есть замечательный оркестр, который своим 
профессионализмом может затмить лучшие оркестры Европы и Америки. 

У читателей «Комсомольской правды» была уникальная возможность пообщаться и 
задать вопросы Дмитрию Александровичу, на которые он с удовольствием ответил. 

Виктория Маркова: «Дмитрий, занимаетесь ли вы спортом, каким?» 

Дмитрий Хворостовский: Я люблю заниматься спортом, причем делаю я это почти 
профессионально, люблю плавать, бегать по утрам. 

Ренат: «Добрый день, Дмитрий! Были ли у вас трудности в переходном подростковом 
возрасте? С радостью ли вспоминаете школьные годы? Смотрите ли сериал "Школ" и что 
можете сказать по его поводу?» 

Д.Х.: Как и у всех, у меня был период, когда я подростком был максималистом. У меня 
было много друзей, правда, мало кто из них влиял на меня хорошо, поэтому родители 
хотели оградить меня от них, но у них ничего не получалось. Это я сейчас понимаю, что 
каждодневные гулянья, подруги, драки, когда я мог прийти с разбитым лицом, весь в 
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крови – это не есть хорошо, а вот мои родители тогда сильно переживали. Школьные годы 
вспоминаю, но почему-то я хотел учиться дома. А сериал «Школа» я не смотрю, некогда. 

Персона: Здравствуйте, Дмитрий. Вы - звезда мировой величины, и при этом у Вас, в 
отличие от многих известных людей, нет так называемой "звездной болезни". Что Вам 
больше нравится в региональной публике? 

Д.Х.: Если публика подготовленная и любит классическую музыку, то мне все равно 
региональная она или столичная. А что мне больше нравится в региональной публике – ее 
неизбалованность, они могут искренне радоваться или негодовать после концерта, они 
теплее принимают, во время концерта я чувствую их взгляды, энергию. Вы благодарные, и 
в этом ваша прелесть, мне нравится петь для вас. 

Анна: Дмитрий, скажите, а застрахован ли ваш голос? 

Д.Х.: Конечно, я же думаю не только о себе, но и о моих близких и коллегах, которые у 
меня работают. Не дай бог, что случится со мной, не хочу, чтобы они были в трудном 
положении. 

Кристина: Дмитрий, у вас не только сильный голос, но и обворожительная внешность! Не 
мешает ли Вашей личной жизни Ваши поклонницы? 

Д.Х.: Спасибо большое за комплимент, но моя внешность никак не сказывается на личной 
жизни. Что касается поклонниц, я женат и очень люблю свою жену. 

Беседин П.Н.: Дмитрий, умеете ли вы отдыхать? Как отдыхаете? Ощущаете ли вы себя 
богатым человеком? 

Д.Х.: Отдыхать люблю, правда, удается это редко. В свободное время предпочитаю быть 
со своей семьей и больше ни с кем. Я так устаю от постоянных гастролей и перелетов, что 
для меня счастья побыть несколько дней дома, в тишине и покое. Нет, я не ощущаю себя 
богатым человеком, скорее любимым. 

Мадина: Как Вы относитесь вообще к идеи брака? Что для Вас значит семья? 

Д.Х.: Странный вопрос, что значит для меня семья? Все, без своих детей и жены я бы не 
чувствовал себя счастливым, возможно, не добился всего того, что имею сейчас. К браку я 
отношусь трепетно 

Наталья Мальцева: Дмитрий, спасибо Вам за то, что Вы дарите такую радость, которую 
трудно описать словами! Творческого Вам долголетия, Дмитрий! Я рада возможности 
получить ответ на свой вопрос. Дмитрий, скажите, пришлось ли Вам пожертвовать чем-то 
очень желанным для Вас и ради чего? 

Д.Х.: Спасибо большое! Действительно, чтобы достичь такой карьеры необходимо чем-то 
жертвовать. Мне повезло, как правило, это жертвы не слишком большие, я веду образ 
жизни аскетический. 

Ольга: Где вы черпаете силы и вдохновение для столь активного гастрольного графика и 
всегда безупречного исполнения своего творчества? 



ВОПРОС: Как Вы настраиваетесь, готовитесь перед выступлением? Где Вы черпаете 
вдохновение? 

Д.Х: Я каждый день занимаюсь своим голосом, чтобы он был в прекрасной форме. Перед 
серьезными концертами нервозность, безусловно, повышается, и страдают окружающие 
люди, в том числе самые близкие и родные. В принципе, я демократичен, но бывает, что 
закрываюсь, не вижусь и не разговариваю ни с кем, когда бывает что-то очень 
ответственное. От этого волнения сгорает очень много нервной энергии, но, как правило, 
все это только к лучшему. Когда переживаешь, не спишь, словно вымучивается что-то, и 
концерт получается лучше. Но когда не вымучивается, тоже бывает так, что получается 
неплохо. 

Яна БОРИСОВА: Дмитрий, здравствуйте! Планируете ли Вы свою жизнь или в ней все 
происходит спонтанно? Любите ли Вы себя, и кода к Вам пришла эта главная в жизни 
любовь? 

Д.Х.: Моя жизнь подчинена строгому расписанию: концерты, съемки, спектакли. Моя 
жизнь расписана на несколько лет вперед, и как правило, ничего спонтанного произойти 
не может. Я думаю, что все люди, так или иначе, любят себя, я не исключение. Знаете, я 
каждый раз влюбляюсь, как в последний. Сейчас я больше всего на свете люблю свою 
жену Флорансу и детей. 

Татьяна: У Вас, Дмитрий, обширный репертуар. И любые произведения Вы исполняете с 
полной самоотдачей. Но, положа руку на сердце, что Вам самому ближе по духу, по 
гармонии, по чувству? Какие Ваши личные приоритеты? Есть ли любимые опусы? 
Меняются ли пристрастия с возрастом, с опытом? 

Д.Х.: Конечно, у меня есть любимые партии, которые я исполняю с радостью – это и 
«Евгений Онегин», и «Травиата», и «Дон Карлос», «Дон Жуан». Мой самый любимый 
композитор – Джузеппе Верди. Пристрастия с возрастом почти не меняются, их просто 
становится больше. 

Ирина: Здравствуйте, Дмитрий, скажите, пожалуйста, что для вас творчество в первую 
очередь? Способ реализовать и проявить себя, альтернативная реальность, 
противоположная нашей суровой и материальной действительности, возможность что-то 
сказать другим людям или что-то другое? 

Д.Х.: Ирина, творчество – это свобода, позволяющая воспарить над самим собой, дающая 
силы и импульсы для добра, великодушия, сострадания и любви. 

Победительницей конкурса на лучший вопрос Дмитрию Хворостовскому стала Ирина. 

 

 

 

 



 

 

 


